

LE FAIT DU JOUR

redaction@sonapresse.com

Tournée républicaine : place à l'Ogooué-Ivindo pour la boucle

APRÈS son périple (lire par ailleurs) dans le Haut-Ogooué, le président de la République, Ali Bongo Ondimba, est arrivé hier en fin de journée en terre ogivine. Plus précisément dans la "capitale du Soleil levant". Le chef de l'État boucle ainsi sa longue tournée républicaine par la province de l'Ogooué-Ivindo où il va communier avec les différentes composantes des populations du Nord-Est réputées pour leur sens élevé de l'hospitalité.



Photo: DR

Yannick Franz IGOHO
Makokou/Gabon

Le chef de l'Etat a communié avec les différentes composantes de l'Ogooué Ivindo.

Dernier virage de la tournée républicaine entreprise par le chef de l'État, Ali Bongo Ondimba. Laquelle tournée lui a permis de renouer le contact avec les populations de l'hinterland. Un contact interrompu par son accident cardiovasculaire et les restrictions imposées par la pandémie mondiale, le Covid-19. Un retour dans le cœur du pays profond dont bénéficie également

l'Ogooué-Ivindo. C'est ce qui justifie depuis hier la visite du numéro un gabonais dans cette partie du Gabon. Et ce, pour quarante-huit heures. Pour accueillir cet hôte de marque, la province de l'Ogooué-Ivindo, particulièrement la ville de Makokou, a revêtu ses plus beaux atours. Pour preuve, dès les premières heures de la journée, les populations, venues des quatre coins de la province, ont pris d'assaut l'aéroport

d'Epasendjet pour recevoir le premier magistrat gabonais. Une véritable mobilisation générale ! En témoignent les haies d'honneur qui lui ont été réservées tout au long de son itinéraire. Après avoir salué le gotha politico-administratif et les populations, toutes couches confondues, le "locataire du bord de mer" et sa délégation ont marqué une halte au marché de Zoatab. Là-bas, les commerçants

(es) mobilisés et disciplinés ont formé un long rang à son honneur. Les membres de plusieurs associations, pancartes à l'appui, étaient aussi massés à ce niveau. Par la suite, le cortège présidentiel a marqué une pause à la place de l'Indépendance. Des jeunes brandissant des drapelets verts et blancs tels des abeilles formaient un essaim. À noter qu'un concert gratuit a été organisé dans la nuit à cette même place

de l'indépendance. Entre les partitions de la fanfare et les décibels crachés par la sono, l'apothéose n'a fait l'objet d'aucun débat. Après avoir communié un moment avec cette jeunesse, Ali Bongo Ondimba s'est rendu respectivement aux marchés du quartier central et de Mbolo. Avant de se retirer dans ses quartiers. Sauf changement de dernière minute le président de la République se rend aujourd'hui dans les villes de Mékambo, Ovan, Booué, avant de revenir à Makokou. Dans ces différentes villes, il aura des échanges directs et francs avec les jeunes, les femmes et les notables. Les représentants de ces couches de la population pourront ainsi porter à sa connaissance leurs préoccupations et autres doléances.

Le choix de l'Ogooué-Ivindo comme dernière étape de la tournée républicaine est loin d'être anodin (lire ci-dessous). Le moins que l'on puisse dire c'est que le séjour du numéro un gabonais suscite une véritable effervescence à Makokou voire dans toute la province. Et ce, à tous les niveaux. D'ailleurs, la plupart des commerçants ont de façon unilatérale décidé d'une augmentation des prix des produits de première nécessité. Arguant en guise de justification, la loi de l'offre et de la demande. À noter que ce périple présidentiel se déroule à quelques jours de la date limite de dépôt de candidatures aux élections générales à venir. Pour sa part, Ali Bongo Ondimba n'a pas encore révélé ses intentions. Du coup, plusieurs observateurs et autres analystes portent une attention particulière à la clôture de ladite tournée républicaine. Va-t-il ou pas annoncer la nouvelle tant attendue par les militants et sympathisants du Parti démocratique gabonais (PDG) dans cette province ? Réponse ce samedi, date de son retour à Libreville.

Contrepoint Confirmation !

Y.F.I
Makokou/Gabon

Ceux qui émettaient encore des réserves sur le "pacte de confiance", tacite, passé entre le président Ali Bongo Ondimba et l'Ogooué-Ivindo peuvent dorénavant déchanter. S'il était encore besoin de le prouver, le choix de cette province pour boucler son périple républicain prouve son attachement voire sa marque

de confiance pour cette partie du pays. Et c'est peu dire. D'ailleurs, certains analystes voient dans ledit choix la confirmation d'une alliance. Outre le fait que l'Ogooué-Ivindo soit la plus grande province du pays (par sa superficie), mais également la plus riche en raison de son potentiel économique, elle bénéficie d'un intérêt particulier du président de la République. Comme l'avait martelé Alain-Claude Bilie-By-Nze, Premier

ministre, durant sa tournée avant celle du numéro un gabonais : "L'Ogooué-Ivindo est la seule province à avoir bénéficié en un septennat de la nomination de deux chefs du gouvernement et un secrétaire général du Parti démocratique gabonais (Ndlr : respectivement feu Emmanuel Isoze Ngondet, Alain-Claude Bilie-By-Nze, et Steve Nzegho Dieko)". À cela on peut ajouter la promotion de nombreux cadres originaires de cette province au

sein de la haute administration. Autre argument accréditant la thèse énoncée ci-dessus, le pan politique. L'Ogooué-Ivindo constitue à n'en point douter un bastion du "Distingué camarade président" du parti au pouvoir. Le score réalisé par ce dernier à l'élection présidentielle de 2016 est très évocateur. Toutes ces raisons ont sans nul doute fait pencher la balance en faveur de la "province du soleil levant".